
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①整備計画の概要と進捗状況について伺う。

②既存の体育館では手狭であることから、広いアリーナ面積の確
保を初め、避難所としての防災機能の充実やバリアフリー化など
の整備が求められると考えるが、その整備規模について伺う。

③この体育館に多目的な用途として使用できる集会室や図書機能
を配置するなど、新たな地域コミュニティの拠点となるべく効果
的な体育館の有効活用策について、市の考えを伺う。

①かすみがうら市のブランドとして湖山の宝推奨品の認定を実施
しているが、認定数及び販売実績などの状況を踏まえ、現状をど
う課題整理しているか伺う。

②推奨品や地元産品を取り揃えて販売できる場所の確保はできて
いるのか、需要拡大を促進するため、どのような支援を実施して
いるのか、また、今後の展望について伺う。

③推奨品や地元産品の販路拡大について今後の具体的な推進方策
について伺う。

２．地元産品の販路拡大
について（市長選挙公
約）

市長及び
担当部長

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

１．下稲吉中学校（防災
型体育館）整備の取り組
み状況について（市長選
挙公約）

市長、
教育長
及び

担当部長

久松　公生
【一括方式】

(1)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①６次産業化の推進について現在の取り組み状況や現状の課題に
ついて伺う。

②今後の６次産業化の取り組みについて、どのように事業展開し
て推進していくか伺う。

市長及び
担当部長

３．６次産業化の取り組
みについて（市長選挙公
約）

久松　公生
【一括方式】

(1)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①昨年９月の第３回定例会において「学校における働き方改革」
の取組みの必要性を質した際に、教育長より「教職員の長時間勤
務の問題は喫緊の課題と捉えております」「議員のご指摘の点を
重く受けとめ、早急に改善する必要性を認識している」「ハード
面に対しては、できるものから順次改善する方向で取り組んでま
いりたい」等々、取組みに前向きな姿勢を示す答弁があり、教職
員を含め対応に大きな期待をしています。

提言以降半年が経過していますので、これまでの取組み状況に
ついて伺う。

②「学校における働き方改革」の取組みについては、「教育委員
会の指導をもとに、市校長会、市教頭会において、各学校におけ
る教職員の働き方改革の現状と課題について協議する場を設ける
ことで学校現場の現状を把握し、課題を認識した上で、改善する
ための取り組みを積極的に取り組んでまいりたいと考えている」
との答弁がありました。

９月の第３回定例会以降の市教育委員会委員の定例会におい
て、協議事項として提案された記録が見当たりません。学校にお
ける働き方改革について、どのような形で教育委員会からの指導
を受けようと考えているのか伺う。

(2)
川村　成二
【一括方式】

１．「学校における働き
方改革」について、これ
までの取組み状況と今後
の進め方について

教育長
及び

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

③「学校における働き方改革」の取組みを実践するために最も重
要なのは、現状の実態把握と課題について学校と教育委員会を含
む行政が認識を共有することにあると考えます。

現状把握の一方策としてＩＣＴやタイムカードの導入を提案し
ましたが、「ＩＣＴやタイムカードによる勤務時間の把握、集計
システムの構築など学校業務改善に関する部分は、月１回開催さ
れます市校長会において訓話を行うとともに、計画訪問や管理訪
問などの学校訪問時に、学校における働き方改革に関する取り組
み状況の確認を実施する」との答弁がありました。

学校現場の実態把握をより詳細に適切に行う考えがあるのか伺
う。

④「学校における働き方改革」の取組みを実行するために、平成
３１年度予算に計上された事業内容について伺う。

(2)
川村　成二
【一括方式】

教育長
及び

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①神立停車場線のかすみがうら市部分１,１５０ｍが３月下旬に開
通する見通しとなり、市民から歓迎の声が多く聞かれます。一方
で、これまで生活道路として定着していた道路は、新設道路に接
続される枝葉末節道路となり、安全な通行ができるのか不安視す
る声も聞かれます。すでに担当部に開通に向けた安全策の取組み
をお願いしていますが、改めて開通時期と安全策への取組み状況
について伺う。

市長及び
担当部長

②開通する神立停車場線は、小中学校の通学路としても生徒や児
童が利用することになる。学校教育委員会として、開通に向けた
安全対応策について、どのような協議を進めているのか伺う。

教育長
及び

担当部長

③神立停車場線の開通を市の更なる活性化につなげるための方策
について、具体的な事業として計画・検討してるのか伺う。

市長及び
担当部長

(2)
川村　成二
【一括方式】

２．神立停車場線の開通
に向けた安全策の取組み
について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①２０１７年３月に、市民一人ひとりが「すこやか」に「いきい
き」と、いつまでも暮らすことが出来ることを願いかすみがうら
市は「健康まちづくり宣言」をしました。

平成３０年度の施政方針では、「健康で思いやりをもって暮ら
せるまちづくり」をめざす方策のひとつとして取り上げており、
今年２月には第２回健康まつりを開催しましたが、「健康まちづ
くり宣言」してから２年が経過するが、当初のねらいに沿った事
業展開が計画通りに実施されているのか伺う。

②「健康まちづくり宣言」はしたものの、広く市民へ日々の活動
として浸透していないのではないかとの声も聞こえてきました。

「健康まちづくり宣言」の取組みが、ここに行けば分かる、こ
こに聞けば分かるといった情報提供のあり方がまだまだ不十分で
はないかと思われることから、あじさい館や庁舎などの公共施設
に「健康まちづくりコーナー」等を設置し、体と食の健康づくり
の情報を一ヵ所にまとめＰＲすることも、必要ではないかと考え
る。
　「健康まちづくり宣言」の浸透策について、市の考えを伺う。

（2）
川村　成二
【一括方式】

３．「健康まちづくり宣
言」の取組みと浸透につ
いて

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①近年の当市の市長選挙および議会議員選挙の投票率の推移につ
いて

②投票率に対する市の考え方について

③投票率向上に向けた施策について

①乗り合いタクシーを廃止しようと決めた理由について

②高齢者の外出の機会が大幅に奪われることが想定されることに
ついて

③乗り合いタクシーは廃止ではなく改善して利用者を増やし、高
齢者福祉の充実を図るべきだと思うが、市の考えを伺う｡

①霞ヶ浦中学校のスクールバスの運行状況と今後の予定について

②自転車購入家庭の経済的負担と不公平感について

③「所有」から「共有」へ時代が変遷していく中、通学自転車も
市が貸し出しを行って、保護者負担の軽減を図るべきだと思う
が、市の考えを伺う。

３．中学校スクールバス
の運行と自転車購入負担
について

宮嶋　謙
【一問一答】

(3)

市長及び
担当部長

２．高齢者の大切な外出
手段である乗り合いタク
シーの廃止について

市長及び
担当部長

１．選挙の投票率が低下
していることへの対策に
ついて

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

１．市職員の採用につい
て

当市の職員採用における地方公務員法違反の疑いについて、再
度問う。
・ 市当局は、地方公務員法違反が疑われるなか、「個人情報」を
盾に、真面な答弁をしていない。市民が納得できる答弁を求め
る。
・ 市長は、地方公務員法第３５条と第３８条違反状態をどのよう
に考えているのか。

市長

①現有施設（新治地方広域事務組合環境クリーンセンター）の市
単独の運営について、問う。
・ 当市の可燃ごみ量は日当り４６トン。現有施設の焼却能力は１
２０トンだ。当市単独で処理するには１炉で十分。まだまだ使え
る施設を解体するより活用を考えるべきではないか。

②各自治体でのごみ処理を定めた地方自治法の原則に立ち返るこ
とについて、改めて問う。
・ ごみの減量化・資源化は市単独の方が効果的ではないか。
・ ３カ所を１カ所にすれば災害時は集中することになる。
・ 一極集中により搬入車の台数が大幅に増えることにならない
か。搬送費等削減の根拠を示せ（見積書の提出）。

佐藤　文雄
【一括方式】

(4)

２．新たなごみ処理施設
建設について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①高校生（１８才）まで医療費無料化について、問う。
・ 高校生までを対象としている自治体は県内44市町村の内30だ。
当市の目標年次を問う。
・ 「償還払い」から「現物給付」にすることについて、問う。

②来年度の国民健康保険税の引き下げについて、問う。
・ 当市の国保税を〝協会けんぽ〟並に引き下げるには、どれくら
いの財源が必要か。
・ 当面、子どもの均等割を軽減（半減）することについて、必要
な額はどれだけか。

③保育士確保（処遇改善）に係る単独補助について、再度問う。
・ 保育士不足で待機児が出ていると聞くが、当市では待機児童は
いないのか。

④小中学校給食費無料化の必要性について、改めて問う。
・ 全国的に学校給食費無料化が進んでいる。教育委員会では、公
会計化も含め学校給食費無料化（段階的も含む）について検討は
しないのか。現況を問う。

市長、
教育長
及び

担当部長

３．教育・子育て支援に
ついて

佐藤　文雄
【一括方式】

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①上水道の民営化について、問う。
・ 上水道の運営権を民間に長期売却するコンセッション方式につ
いて、市長の見解を問う。

②霞ヶ浦導水事業が再開されるが、当市の地下水確保は担保されてい
るのかを問う。

５．大型開発事業につい
て

　工業団地開発やスマートＩＣ、歩崎公園周辺整備について、そ
の後の調査結果及び進捗状況を問う。

４．上水道について

市長及び
担当部長

佐藤　文雄
【一括方式】

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№11

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①政治倫理条例について
１）茨城県内の政治倫理条例の制定状況について、未制定の市町
村の件数と市町村名について伺う。
２）「市長等政治倫理条例」を提案する用意があるか、あらため
て伺う。

②コンプライアンスについて
１）公金等取扱規定の平成３０年度監査指摘事項と改善項目につ
いて伺う。（様式第１号、第２号、第３号、第４号等）
２）安全運転管理者制度（道交法第７４条）の運用について伺
う。

ⅰ）安全運転管理者と副安全運転管理者（２０台以上）の専任
と更新及び公安委員会への届出・講習会記録について

ⅱ）平成３０年度の交通違反と人身事故物損事故各々の件数と
対前年比較及び任意保険料割引率の対前年比較について伺う。
（道交法施行規則第９条の１０等）
　ⅲ）事故違反報告書に基づく再発防止策について伺う。
３）セクハラ及びパワハラの抑止改善策とその後の実態調査につ
いて伺う。
４）ＣＩＡに基づく平成３０年度情報セキュリティ監査の指摘事
項と改善策について伺う。

１．市長等特別職の政治
倫理条例の制定及びコン
プライアンスについて
ー政治倫理条例・市民の
権利は何故奪われ続けて
いるのかー

設楽　健夫
【一問一答】

(5)

市長、
教育長
及び

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№12

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①高齢者の声「通院と買い物に困っている」について、行政の認
識を伺う。
１）霞ヶ浦地区・千代田地区公共交通空白地帯の公共交通体系に
ついて伺う。「市街地循環土浦協同病院バス」路線と料金体系、
運行開始及び土浦市との協定内容について伺う。
２）高齢者の交通体系、バス路線と乗合タクシーの乗り継ぎにつ
いて伺う。

「交通空白地帯の交通」５００円タクシー助成券（６枚／年
人）使用時の個人負担とデマンドタクシー（２００円ー４００
円）の存続について伺う。

②神立ー協同病院線道路（田村沖宿線延伸道路）整備について伺
う。

１）神立ー協同病院線道路（田村沖宿線延伸道路）整備計画と
開通について伺う。
　２）上記併設出島揚水底地の所有権及び管理について伺う。

③０１０９号線（神立西成井線）と西成井バイパス接続について
伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(5)

２．高齢者の声（通院と
買い物の足）に如何に答
えるか！公共交通再編計
画とデマンド（乗合）タ
クシーの運用及び霞ヶ浦
地区等道路行政について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№13

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

④霞ヶ浦地区幹線道路の整備について伺う。
１）県道牛渡馬場山土浦線の歩道未整備（神立ー東京製綱交差点
間）要望について伺う。
２）霞ヶ浦環境センターー志戸崎湖岸線と田伏ー柏崎ー安飾ー志
士庫地区県道整備要望について伺う。
３）県道戸崎上稲吉線の未拡幅区間（国道３５４号線入り口から
工業団地）及び歩道の整備促進について伺う。

⑤霞ヶ浦二橋の北側第一橋「八木橋」に通ずる県道宍倉玉里線の
三ツ谷風返し地区市道接続道路の整備について伺う。

市長
設楽　健夫
【一問一答】

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№14

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①社会教育法第２０条から第２４条（公民館法）における施設と
組織、分館条項について伺う。

②公民館条例及び施行規則の霞ヶ浦公民館、千代田公民館、（下
稲吉公民館）の施設と組織について伺う。

③霞ヶ浦地区における地区公民館と分館制度の現状について伺
う。

④千代田地区における地区公民館と分館の歴史経過について伺
う。

⑤かすみがうら市における霞ヶ浦中地区、下稲吉中地区、千代田
中地区毎の集落数と集落センター・改善センター・公民館数と運
用について伺う。

⑥社会教育法第２０条から第２４条（公民館法）と当市の平成２
１年公民館条例及び施行規則と公民館運営規則における整合性に
ついて伺う。

①ジオツアー（当市サイト）と全大会の概要及び当市の総括（参
加と改善策）について伺う。

②茎崎学園７年生の活動報告を受けて、今後、当市ではどのよう
に活動していくか伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(5)

３．公民館条例と公民館
施行規則について
「現行中学校区公民館運
営との整合性を問う」

４．筑波山地域ジオパー
ク関東大会について（２
月実施）

市長、
教育長
及び

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№15

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

① 実行計画の策定時期について
基本計画には、実行計画の策定が盛り込まれておりますが、既

に5年が過ぎようとしています。未だ策定されていないのはなぜ
か。具体的な全体実行計画の策定はどのように計画しているのか
市長にお伺いいたします。

②実行計画の策定に当たっての市民参加について
　具体的な全体の実行計画の策定に当たっては、市民に対する説
明と情報提供のための説明や懇談会等を開催し、広く意見を聞き
市民と連携しながら取り組む基本計画となっておりますが、市民
参加を念頭に置いた考えはあるのか市長にお伺いいたします。

③個別的な施設計画を公共施設全体の実行計画策定以前に先行す
る合理的根拠について

公共施設全体の具体的実行計画が未だ策定されていない中、個
別的な施設計画が十分な説明がされずに一方的に進められており
ますが、本末転倒ではないかと思いますが、市長の見解をお伺い
いたします。

市長

１．公共施設等マネジメ
ント計画（基本計画）に
基づく具体的な実行計画
策定及び実施の取り組み
ついて

矢口　龍人
【一括方式】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№16

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

④公共施設全体の実行計画策定に当たり、本来あるべき事務手続
き手順について
　公共施設の適正配置のための公共施設全体の具体的実行計画策
定に当たり、本来あるべき事務手続き手順について、市長の見解
をお伺いいたします。

⑤個別の公共施設の再配置計画を一方的に進めている執行体制に
ついて
　全体の公共施設の実行計画が策定されていないにもかかわら
ず、個別の公共施設の再配置計画が一方的に進められておりま
す。こうした一連の執行体制は、いつ・どこで・だれが決めて、
実行しているのか。これらの事業実施を遂行できる根拠は、どこ
にあるのか。議会制民主主義の観点から市長の責任と見解をお伺
いいたします。

⑥公共施設マネジメント推進委員会委嘱の目的・役割及び委員の
選考方法・構成員について
　公共施設マネジメント推進委員会は、平成２８年から委嘱され
開催されておりますが、推進委員のメンバーとなっている方の選
任方法と構成員並びに推進委員委嘱の目的及び果たす役割につい
てお伺いいたします。

矢口　龍人
【一括方式】

市長(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№17

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①市町村が法令上求められている防災計画の責務について
地方自治体が法令根拠及び取り組み指針に基づき、求められて

いる防災計画の責務の基本について市長にお伺いいたします。

② 本市の具体的防災行動計画について
上記①に基づく本市の防災行動計画の行政と地域に求められて

いるそれぞれの役割について市長にお伺いいたします。

③地域防災力を高め、強化するための手始めとしての行政の責務
について

地域及び地域住民に対する地域防災力を高め、強化を図るため
には、自助・共助による災害対策が重要とする一方、行政が求め
られている手始めとして、まず何をなすべきと考えますか。市長
に考え・方針をお伺いいたします。

市長２．防災計画について
矢口　龍人
【一括方式】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№18

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

④自主防災組織結成状況及び支援体制について
現在の組織結成団体数及び割合並びに支援体制の現状と今後の

地域に対する受動的支援体制から能動的な支援体制の転換の必要
性について、市長の見解をお伺いいたします。

⑤避難受け入れ体制について
昨年の避難訓練における課題の検証と避難所の受け入れ体制及

び誘導体制について、どのような課題があることが分かりました
か。市長に見解をお伺いいたします。

⑥避難行動要支援者の平常時の取り組み及び人的体制整備につい
て

避難行動要支援者の避難行動支援に関する取り組み指針に基づ
く平常時の取り組み及び人的体制整備に関する今後の取り組みに
ついて市長の見解をお伺いいたします。

市長
矢口　龍人
【一括方式】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№19

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①今春から、ワクチンの無料接種が実施されますが、対象者につ
いて伺います。

②対象者に対する周知徹底について伺います。

③受診できる医療機関の明確化について伺います。

①現状と課題について伺います。

②防犯カメラは、人目のない時間帯を補完する手段として必要で
すが、現在の設置状況と今後の設置計画について伺います。

③地域の自主パトロールの実施状況について伺います。

④安心な防犯対策のまちづくりについて伺います。

市長及び
担当部長

中根　光男
【一括方式】

(7)

１．風疹拡大防止につい
て

２．地域防犯力向上につ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№20

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①ヘルプカードの認識と推進について伺います。

②対象者に対する周知方法について伺います。

③ヘルプカードの配布予定について伺います。

①避難所に指定されている体育館の現状について伺います。

②緊急防災、減災事業債の活用について伺います。

③今後の取り組みについて伺います。

３．ヘルプカードについ
て

４．避難所に指定されて
いる体育館へのエアコン
設置について

中根　光男
【一括方式】

(7)
市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№21

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①７月の市長選挙は、５６．２４％と前回の選挙から６．０７％
低下、今回の市議会議員選挙は、５４．５１％と前回選挙から
４．７％低下しています。住民に対する投票率の向上のための取
り組みを伺います。

②身近な選挙において、４割以上棄権がある中でこの結果につい
てどのような分析がされているか伺います。

③高齢化が急速に進み、体の不自由な方や移動の困難な住民が増
加する中で、投票に対する現状の取り組みと、併せて、今後考え
ていることについて伺います。

④２０１３年４月、「公選法」改正によりインターネットを活用
した選挙活動が解禁になっていますが、本市の取り組みは変化が
あったのか、また若者の投票率向上対策と併せて、今後の活用に
ついて考えはあるか伺います。

市長及び
担当部長

来栖　丈治
【一括方式】

(8)

１．かすみがうら市の投
票率低下している問題
で、現状分析と対策につ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３１年第１回定例会　№22

質問主題

（質問の区分）

通告
順

通告者 質問要旨 答弁者

①新聞報道やＰＴＡでの活動などから、近年特別支援の必要な子
供の増加が言われています。そこで、本市の小学校、中学校それ
ぞれ担任制をとって教育していることは承知していますが、小学
校と中学校での教育のシステムでどのような違いがあるのか特別
支援学級について伺います。

②私が小中学生時代は携帯電話やスマートフォンなどはありませ
んでした。新聞報道などから友達を中傷したり、不適切な動画を
配信したり、いじめの手段として使用されたり耳にしてきまし
た。また、「スマホの使い過ぎで学力が落ちる。」といった研究
も発表されています。そのため保護者もどうしたらよいか迷いも
あると思います。本市教育委員会として、情報モラルについてど
のような教育をしているのか伺います。

２．学校教育について(特
別支援学級と情報モラル
教育)

教育長
及び

担当部長

来栖　丈治
【一括方式】

(8)


